

Edito

Étrange période de fêtes pour la Halte, où les annonces de décès se sont succédées au milieu des repas améliorés et des échanges de vœux... En quelques semaines, elle a vu disparaître Laurent, Brigitte et Sylviane, trois figures qui ont, chacune à sa manière, comme accueilli ou comme bénévoles, marqué son histoire.

Ce n'est pas la première fois que le panneau de la cafétéria affiche le portrait d'une personne qu'on ne reverra plus. Toutes ces heures passées ensemble façonnent une communauté mouvante et sans cesse renouvelée, avec ses piliers et ses météores, ses grandes gueules et ses taiseux. Quand quelqu'un n'apparaît plus pendant longtemps, on sait rarement pourquoi : il peut s'être fâché avec tel ou tel, avoir quitté Brest, être touché par l'âge, la maladie ou la mort, ou même – cela arrive souvent – ne plus avoir besoin de la Halte après être sorti d'une période difficile.

Il en va de même pour les bénévoles, qui accompagnent l'aventure pendant des durées variables dont la fin est souvent dictée par la disponibilité ou la santé.

Le souvenir des disparus reste vivant mais il ne doit pas nous détourner de l'avenir. Comme Laurent, des dizaines de personnes comptent sur la Halte pour faire une pause dans la galère ou l'isolement. Comme avec Brigitte et Sylviane, nous continuerons à réinventer sans cesse l'accueil de jour et l'aide alimentaire et à relever les nouveaux défis.

Le bureau

Conseil d'administration

L'élection des deux représentants des accueillis au Conseil d'administration de la Halte s'est déroulée le samedi 2 et le dimanche 3 novembre. 61 votants ont départagé les quatre candidat(e)s et ont largement élu Djamel M. (57 voix) et Karine R. (26 voix).

Le CA s'est réuni le 17 janvier dans sa nouvelle composition. Après un rappel sur leur rôle et la signature de la "charte

2025

Les accueillis et toute l'équipe de la Halte vous souhaitent une nouvelle année de solidarité et d'engagement



Échos des fêtes de fin d'année

Deux mercredis de fête, 200 repas environ, des tables joliment décorées, des menus soignés (traiteur), des vœux, de la musique, des bénévoles d'un jour (ou plus ?)...

Noël et le Nouvel An ont été fêtés dans la détente et la bonne humeur, de quoi oublier pendant quelques heures la dureté du quotidien.



des représentants", Karine et Djamel ont évoqué leurs premières impressions vis-à-vis des autres accueillis et transmis certains messages comme le souhait d'avoir un lieu de repos ou la satisfaction pour le petit déjeuner nouvelle formule.

En leur présence, le CA a débattu sur les statistiques de l'année 2024 et sur le projet de restructuration de l'aide alimentaire. Ce dernier vise à passer

d'un modèle de distribution à un modèle d'épicerie gratuite destinée aux personnes sans revenu ou à très faible revenu, à qui sera proposé un accompagnement au bien manger et à l'autonomie alimentaire.

Les représentants ont ensuite quitté la réunion, le reste de l'ordre du jour portant sur des points administratifs et budgétaires.

La Halte en deuil(s)

Brigitte Aubry est décédée début janvier. De 1991 à 2015, elle avait donné sans compter à la Halte, avec son mari Jo, ancien président et membre de l'équipe fondatrice de la Halte. Avec son franc parler, elle militait passionnément contre la misère et l'injustice. Quand elle n'organisait pas des ateliers d'écriture, elle était partante pour toutes les balades, les barbecues sur la plage, et tout ce qui aidait les personnes que nous accueillons à sortir du train-train quotidien gris et morose. Avec son humour décapant, elle n'avait pas peur du qu'en dira-t-on pour accueillir voire héberger des personnes parmi les plus fragilisées de la Halte.

Le décès de Brigitte suit de peu celui de Laurent, qui nous a quitté juste avant Noël. C'était le protégé de Jo avec qui il avait un lien très fort, le travailleur de force, son complice pour transformer le garage de la rue Boileau en accueil de jour. Son caractère rugueux, sa parole



parfois un peu crue nous manqueront. Avec sa sœur Babette, également disparue, ils étaient faits du même bois, la vie ne leur avait pas fait de cadeau. Pourtant, derrière ce masque, il y avait une grande générosité et une soif de justice insatiable. Les amateurs de pétanque et de belote vont aussi regretter Laurent.

Rémy

Vaincue par la maladie, Sylviane Coant nous a quittés le 12 janvier. Depuis quinze ans, elle était bénévole à la Halte, accompagnant les accueillis avec empathie et enthousiasme, qu'ils soient sans domicile fixe ou en habitat précaire cherchant un lieu confortable et convivial pour se ressourcer, ou personnes isolées cherchant un lieu de lien social et d'amitié. Comme responsable de journée, Sylviane coordonnait l'accueil de jour avec tact et fermeté, sachant toujours gérer les situations de tension. Elle participait aussi à l'aide alimentaire où, au pôle légumes-fruits, elle ne faisait pas que "distribuer" mais conseillait et accompagnait les bénéficiaires vers l'autonomie alimentaire et la dignité retrouvée. Elle avait également contribué à la création de la chorale "L'avenir en chantant"

Sylviane était également active dans les prises de décision concernant les lignes directrices et les futurs projets de la Halte : élue au CA depuis de nombreuses années, elle était toujours partante pour soutenir les nouvelles missions, les projets permettant à notre association de perdurer et s'adapter aux nouveaux défis de la précarité.

Femme engagée et pleine d'humanité, Sylviane va beaucoup nous manquer.

Bénédictte



Une année en chiffres

Centré sur l'humain, le projet associatif de la Halte ne peut pas se réduire à des indicateurs quantitatifs. Mais outre le rôle croissant de ces derniers dans les dossiers de subventions et de financement de projets, les chiffres ne sont pas inutiles pour bien apprécier le volume et la diversité des activités de la Halte.

114 jours d'ouverture de l'accueil de jour (samedis, dimanches et jours fériés)

10.190 passages individuels (personnes) en accueil de jour

7.560 repas chauds et équilibrés

555 bagages mis en sécurité dans des casiers pendant la journée

210 services de buanderie (lavage et séchage de linge)

603 douches

1.000 (environ) téléphones chargés dans des casiers sécurisés

543 en-cas du soir distribués à des personnes à la rue ou en habitat précaire

14.399 passages individuels (personnes) en aide alimentaire

332 foyers bénéficiaires de l'aide alimentaire

542 personnes bénéficiant de l'aide alimentaire (dont 81 étudiants)

58 tonnes de denrées alimentaires distribuées

18 chiens accueillis par la Halte canine

494 jours d'accueil de chiens par la Halte canine

Appel au mécénat !

Nous proposons à des entreprises de nous soutenir dans le cadre du mécénat d'entreprise autorisant une réduction d'impôt en proportion de leur aide, notre affiliation à la Société Saint-Vincent-de-Paul (SSVP) reconnue d'utilité publique nous permettant cette opération.

... Et aux amis de La Halte

De même, nous nous adressons aux particuliers qui voudront bien nous aider ; ils bénéficieront d'une réduction d'impôt analogue. N'hésitez donc pas à faire la liste de vos amis et familles que vous souhaitez associer à notre aventure.